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Início da nossa Aventura 

 
No presente ano letivo, a Escola Básica e Secundária de Santa Cruz, embarcou 

novamente na “aventura” Parlamento dos Jovens. A temática em debate foi: “Que 

Estratégias Para Combater A Desinformação”. 

A nossa professora de História e Coordenadora do Projeto, Cristina Pita, apresentou-

nos os principais objetivos do Projeto, a importância do mesmo, bem como o tema em 

debate. 

 

 No início, éramos apenas uma dúzia de alunos que demonstraram interesse em abraçar 

semelhante desafio, mas a vontade de fazermo-nos ouvir e contribuir para o futuro do 

nosso país falou mais alto e levou trinta alunos a abraçar o Projeto. As expectativas não 

eram elevadas, apenas tinham em mente fazer o melhor Projeto. 

 

A participação dos alunos a este Projeto, ultrapassou nestes seis anos, todas as 

nossas expetativas. Contamos com a participação de jovens, empenhados pela 

educação cívica e política. 

 

Desde logo, começamos a trabalhar arduamente e a promover reuniões semanais. 

Tivemos várias iniciativas: divulgamos o Projeto, através de cartazes, divulgação no 

Jornal da Escola, o Jornal Virtualmente, divulgação digital no site da Escola, 

organizamos Sessões de Esclarecimento/Palestras sobre o tema, para diversas turmas.  

 

Nesta edição a EBSSC, contou uma lista, compostas por alunos de 8ºano.  A campanha 

foi realizada com o objetivo da lista dar a conhecer, a toda a  comunidade educativa, as 

medidas que a lista propunha sobre a temática: Que Estratégias Para Combater A 

Desenformação. 

 

Durante as votações, os alunos do ensino básico, elegeram a lista A, composta por dez 

alunos. É de referir que a lista A ganhou por unanimidade.  
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A Sessão Escolar 

 

A Sessão Escolar, realizou-se no dia 31 de janeiro, na sala de sessões da escola e 

decorreu durante a parte da manhã. 

 

 

 

Após o debate das medidas apresentadas na sessão escolar, passou-se à eleição das 

três medidas que fizeram parte do Projeto de Recomendação da EBSSC, que foi 

apresentado na Sessão Regional, na Assembleia Legislativa da Madeira. 

 

 

 

 

Jovens deputados eleitos para a Sessão Regional, os alunos: Tiago Neves, Laura 

Margarida, Viviane Nunes, Ana Luísa, Lucas Melim e Maria Beatriz Melim como 

deputada suplente. 
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Sessão Regional - Assembleia Legislativa da Madeira  

8 de março de 2022 

 

A Sessão de Abertura contou com a presença do Presidente da Assembleia Legislativa da 

Madeira, Dr. José Manuel Rodrigues, do Secretário Regional da Educação, Dr. Jorge Carvalho e 

do Deputado da Assembleia da República, Carlos Pereira. 
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Deputados da EBSSC 

 

  

 

Posteriormente, o Deputado Dr. Carlos Pereira, respondeu às questões colocadas pelos 

representantes da cada escola sobre o tema em debate.  

Seguidamente, passou-se à apresentação dos Projetos de Recomendação das nove escolas 

presentes na Sessão Regional. Cada escola expôs as suas considerações ou argumentos que 

justificavam o enquadramento das três medidas propostas. Após o debate na Generalidade e 

posteriormente o debate na Especialidade, passou-se à eleição dos deputados à Sessão 

Nacional. Os deputados das duas escolas mais votadas, na Sessão Regional, irão representar o 

Círculo Eleitoral da Região Autónoma da Madeira na Assembleia da República no mês de maio, 

respetivamente nos dias 9 e 1o. Sendo assim, a Região Autónoma da Madeira fez-se representar, 

na Assembleia da República, pelas seguintes escolas: Escola Básica e Secundária de Santa Cruz e 

Escola Horácio Bento Gouveia. 

Na Imprensa Regional, nomeadamente, através do Jornal da Madeira, foi divulgado todo o 

trabalho realizado na Sessão Regional, bem como na RTP Madeira.  

E, finalmente, chegaram os dias 9 e 10 de maio!!!!! 

 

 

Fizemos a viagem para Lisboa, juntamente com a outra escola. Cada escola levou dois alunos 

(deputados) e um aluno (jornalista). A chegada a Lisboa, foi uma mistura de sentimentos: 

emoção, alegria, realização, ansiedade. Para nós, era a concretização de dois sonhos: 

representar O Círculo Eleitoral da Madeira na Assembleia da República e conhecer a própria 

“Casa da Democracia”, a Assembleia da República.  
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Sessão Nacional 

 

Após a entrada na Assembleia da República, ocupámos os nossos lugares na primeira comissão. 

Os trabalhos nas comissões, foram orientados por deputados da Assembleia da República em 

representação dos Grupos Parlamentares. Os trabalhos foram divididos em três partes: debate 

dos Projetos de Recomendação na generalidade, discussão de cada Projeto na generalidade e, 

por último, eleição das questões a propor aos deputados na Sessão Plenária. Discutiu-se e votou-

se o Projeto de Recomendação, com as respetivas alterações, que esta comissão pretendeu 

apresentar no Plenário. 
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Sessão Plenária 

A Sessão Plenária, realizou-se no dia 10 de maio. A abertura do Plenário contou com a presença 

do Presidente da Assembleia da República, Augusto Santos Silva. Após a abertura do Plenário, 

seguiu-se o período de questões aos deputados, presentes na Sala do Plenário. 

 

                                                        

                                   

 

Após discussão e debates, os deputados passaram à elaboração da Recomendação à Assembleia 

da República.  

Após o términus da Sessão Plenária, foram entregues os certificados. 

Infelizmente, chegava ao fim a nossa “aventura”. Tivemos que nos despedir dos nossos novos 

amigos e da Assembleia da República. Este Projeto ajudou-me a crescer, pois para além da 

experiência, adquiri muito conhecimento sobre o tema em debate. Na minha opinião, todos os 

Jovens deveriam participar numa experiência como esta, pois para além de enriquecer a nível 

de conhecimento, podemos participar na vida política. Finalizando, penso que esta experiência 

marcou a todos nós, tivemos oportunidade de conhecer a Assembleia da República, perceber 

como funcionavam as reuniões de comissões, como decorriam os trabalhos na Sessão Plenária, 

contatar diretamente com deputados da Assembleia da República, conviver com colegas de 

outras escolas. Foram dias inesquecíveis para todos nós. Ficámos orgulhosos do nosso trabalho, 

depois de muito trabalho, empenho, dedicação a este Projeto. No entanto, não podemos 

esquecer e agradecer à nossa professora, Cristina Pita, pelo seu trabalho, pela sua dedicação. 


